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+ комплект документов

Полный  
сПисок документов, 
оПубликованных  
в текущем номере  
«рязанских ведомостей»,  
смотрите ежедневно  
на сайте газеты в разделе «документы»:

rv-ryazan.ru/документы

Помочь крохе  
набраться сил

В Рязанском перинатальном центре 
прикладывают максимум усилий, 
чтобы недоношенные дети окрепли  
и адаптировались к жизни

3 Отточенная  
хореография, 
особая  
драматургия

В Рязани завершился фестиваль 
«Черный кот – 2022»
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вячеслав астафьев

добро пожаловать учиться 
Рязанские колледжи пРовели единый день откРытых двеРей

Народ и армия – едины
в Рязани пРошла патРиотическая акция «zaРоссию!» 
в поддеРжку Российской аРмии и пРезидента РФ владимиРа путина 

старшеклассники, которые за-
думываются, куда пойти учить-

ся после школы, чтобы получить 
востребованную профессию, соб-
рались в актовом зале Рязанского 
колледжа электроники. одновре-
менно такие же дни открытых две-
рей прошли в колледжах касимо-
ва и спас-клепиков. а в областном 
центре второй площадкой события 
стал автотранспортный колледж. 

Все были объединены веб-трансляци-
ей и основной темой акции: презентаци-
ей программы профессионалитета. Это 
часть новых требований, которые предъ-
являются к подготовке профессионалов 
со средне-специальным образованием, 
в первую очередь, для работы в сфере 
промышленности и сельского хозяйства. 

Регион испытывает потребность в таких 
кадрах, особенно в условиях форсирован-
ного процесса импортозамещения. 

«В последние пять лет благодаря наци-
ональному проекту «Образование» уделя-
ется много внимания материальной базе 
для обучения профессионалов. Созданы 
базовые площадки по взаимодействию 
между собой разных колледжей Рязан-
ской области, – отметил замминистра 
образования и молодежной политики 
области Александр Лощинин. – Четыре 
десятка учебных мастерских оборудова-
ны по направлениям машиностроения, 
IT-технологий, сферы услуг и других на-
правлений реального сектора экономи-
ки. Там готовят специалистов по между-
народным стандартам. Работа по разви-
тию и совершенствованию системы будет 
продолжаться».

Рязанский колледж электроники – 
первый в регионе и один из семидесяти 
в стране, в котором стартовала програм-
ма подготовки по стандарту профессио-
налитета. Он предполагает гибкость про-
грамм, много практики на предприятиях 
для студентов и постоянное взаимодейс-
твие с будущими работодателями. Кол-
ледж взял на себя обязательства: практи-
чески все выпускники будут трудоустрое-
ны сразу же после получения документов 
об образовании. В этом помогают плот-
ные связи с многочисленными предпри-
ятиями региона.

«На базе нашего колледжа открыт об-
щеобразовательный производственный 
центр машиностроения. Эта отрасль от-
вечает за очень большую часть реаль-
ного сектора экономики, в том числе и 
за государственный оборонный заказ, – 

отметил директор рязанского колледжа 
электроники и руководитель базовой 
площадки «Профессионалитет» Алек-
сандр Клочков. – Сейчас в комплекс вхо-
дят новые направления, такие как робо-
тотехника». 

В образовательном производственном 
центре присутствуют на правах партне-
ров колледжа крупные промышленные 
компании, такие как «Тяжпрессмаш», 
РНПК, Серебрянский и Михайловский це-
ментные заводы. Их представители про-
вели презентацию своих образователь-
ных программ и социальных пакетов для 
работников, пояснив, какие перспективы 
открываются перед будущими выпускни-
ками колледжа, в случае если они выберут 
работу на предприятиях этих фирм. 

Михаил Скрипников 
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подписка на ГаЗету «РяЗанские ведомости» на II полуГодие 2022 г. 

во всеХ отделенияХ свяЗи «почта России»

	 	 	 Подписные	цены	на	1	мес./на	полгода
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пятничный выпуск
Индекс	П5431	
95 руб. 62 коп./573 руб. 72 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5432	
85 руб. 97 коп./515 руб. 82 коп.

Без	комПлекта		
офИцИальных	документов
Индекс	П5419	
138 руб. 82 коп./832 руб. 92 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5429	
129 руб. 21 коп./775 руб. 26 коп.

с	комПлектом		
офИцИальных	документов
Индекс	П4710
209 руб. 34 коп./1256 руб. 04 коп.
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Рязанцы собрались у памятника 
михаилу дмитриевичу скобеле-

ву, что символично, ведь белый ге-
нерал не проиграл ни одного сраже-
ния. его победы пришлись на вто-
рую половину ХIХ века, а россий-
ские войны, участвующие в специ-
альной военной операции в украи-
не, стремятся к своей победе в нача-
ле XXI века, и они близки к ней, пос-
кольку ощущают поддержку своей 
страны, своего народа. 

Об этом шла речь в выступлениях учас-
тников митинга в поддержку президент-
ского курса на Донбассе.

– Мы собрались сегодня с вами на 
этот митинг, чтобы подтвердить, что мы 
вместе с нашей страной и нашей армией, 
– сказала член Общественной палаты РФ 
Ольга Воронова. – Специальная военная 
операция вступает в решающую стадию, 
и мы все с большей ясностью понимаем, 
насколько своевременным, необходимым 
и спасительным было это решение. Ведь 
новоявленный «фюрер» Украины, вся эта 
банда преступников и наркоманов, как 
очень точно охарактеризовал их наш Пре-
зидент, уже готовила нападение на нашу 
страну, причем с использованием самых 
опасных видов запрещенного химичес-
кого, биологического, бактериологичес-
кого оружия. Могла ли Россия смириться 
с этим, разве могла она бросить четырех-
миллионный русский Донбасс, все эти во-
семь лет отстаивавший с оружием в руках 
свое право на русский язык, на общую с 
нами историю, на нашу великую Побе-
ду? Конечно, Россия не могла остаться в 
стороне. 

Ольга Воронова и заместитель пред-
седателя регионального отделения Рос-
сийского военно-исторического общества 
Александр Трушин неоднократно бывали 
на Донбассе с гуманитарной миссией и 
хорошо осведомлены, что там происхо-
дило. 

– Украинская власть организовала ге-
ноцид на Донбассе, – сказал в своем вы-
ступлении на митинге Александр Трушин. 
– Сотни детей погибли под обстрелами, 
они похоронены на Аллее ангелов в Донец-

ке, в Луганске, в Горловке. Я свидетель это-
му, потому что 9 раз был и в ДНР, и в ЛНР. 
Россия вступилась за них. Операция идет 
успешно. За короткое время уничтожено 
почти 70 процентов военно-технического 
потенциала Украины. В Мариуполе остал-
ся последний очаг на заводе «Азов сталь». 
Началась великая битва за Донбасс. Бу-
дет уничтожена основная группировка 
украинских вооруженных сил. Там, по 
разным оценкам,  сейчас порядка 60–70 
тысяч человек. Это будет перелом всей 
спецоперации. 

Главный врач областной клинической 
больницы Андрей Карпунин тоже побы-
вал на Донбассе, о чем он рассказал на 
митинге: 

– На Донбассе я общался с врачами и 
пациентами. Когда началась специальная 
военная операция 24 февраля, это был для 
них долгожданный момент. Люди расска-
зывали об этом дне со слезами на глазах, 
ведь они почувствовали помощь России. С 
дрожью в голосе говорили они о том, что 
действительно пришла помощь Русского 
мира. На Донбассе уничтожались русский 
язык, история, культура. Когда начали 
уничтожать мирное население, это было 
последней каплей. Меня поразило, что 
многие украинцы, родившиеся в запад-
ных областях Украины, живут на Донбас-
се и считают себя русскими. Наши врачи 
сейчас продолжают там работать.

На митинге выступили заместитель 
председателя регионального отделения 
общероссийской общественной организа-
ции «Боевое братство» Михаил Пушенков 
и Почетный гражданин города Рязани, пе-
дагог Екатерина Филиппова. 

– Сейчас мы должны помнить, что 
наша великая миссия – воспитать патри-
отов, – сказала Екатерина Алексеевна. – 
Сегодня я узнала из новостей, что препо-
давание истории теперь начнется в наших 
школах с 1 класса. Мы должны воспитать  
юных рязанцев настоящими патриотами, 
которые знают историю нашей страны, 
гордятся ею и любят ее. В сложные момен-
ты жизни я часто повторяю слова адмира-
ла Федора Федоровича Ушакова: «Не отча-
ивайтесь, сии грозные бури обратятся ко 
славе России!» Пусть так и будет. 
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Закон о местном самоуп-
равлении многое изменил в 
жизни страны, дал возмож-
ность ускорить модерниза-
цию социальной инфраструк-
туры на селе и в малых горо-
дах, способствовал форми-
рованию эффективной связи 
между властью и обществом 
в вопросах местных иници-
атив и качественного обще-
ственного контроля за испол-
нением бюджетов городских 
и сельских поселений. А де-
сять лет назад в российском 
календаре появился и новый 
профессиональный празд-
ник – День местного самоуп-
равления. В Рязанской облас-
ти проходят собрания, посвя-
щенные этому дню, которые 
объединяют представителей 
всех муниципалитетов. 

В торжественном собра-
нии в культурном центре 
Рязанского района приняли 
участие представители орга-
нов местного самоуправле-
ния Рязанского, Рыбновского, 
Клепиковского и Спасского 
районов. От имени губерна-
тора Николая Любимова при-
сутствующих приветствовала 
министр по делам территорий 
и информационной политике 
региона Жанна Фомина. 

«Именно вы та власть на 
местах, которая формирует 
общественное мнение, забо-
тится о нуждах простых лю-
дей. Именно от вас зависит 
то, как в целом воспринима-
ется проводимая государс-
твом политика. У вас очень 
тяжелый труд, и зачастую вы 
делаете гораздо больше, чем 

прописано в ваших должнос-
тных инструкциях. Полномо-
чия обширны, но самое глав-
ное – слышать каждого, и вы 
это прекрасно делаете», – от-
метила Жанна Фомина. 

Министр подчеркнула 
важность работы органов 
местного самоуправления, 
пожелала представителям 
органов МСУ неиссякаемой 

энергии и реализации всех 
инициатив на благо жителей 
муниципалитетов. За мно-
голетний добросовестный 
труд Жанна Фомина вручила 
представителям местного са-
моуправления региональные 
награды. В завершение состо-
ялся концерт. 

Михаил Скрипников 

Очередное заседание 
регионального пра-

вительства провела пер-
вый заместитель предсе-
дателя Анна Рослякова. 
На заседании был одоб-
рен проект правового 
акта, который вносит  из-
менения в региональное 
инвестиционное законо-
дательство. 

Предложено, во-первых, 
изменить требования к при-
оритетным инвестпроектам 
в части снижения порога по 
объему инвестиций в форме 
капитальных вложений со 150 
до 100 млн рублей. Это позво-
лит повысить доступность 
мер поддержки, а также даст 
возможность более широкому 
кругу юрлиц применить поло-
жения регионального зако-
нодательства для получения 
земельных участков в арен-
ду без проведения торгов под 
реализацию масштабных ин-
вестпроектов. Во-вторых, ус-

танавливаются исключения, 
когда инвестор, претендую-
щий на получение господде-
ржки и имеющий недоимку, 
задолженность по иным обя-
зательным платежам, оспари-
ваемую в судебном порядке, 
может претендовать на меры 
поддержки инвестиционной 
деятельности.

На заседании речь также 
шла об изменениях в регио-
нальные нормативно-право-
вые акты, которые внесены с 
целью их приведения в соот-
ветствие с действующим зако-
нодательством и совершенс-
твования механизмов оказа-
ния значимых мер господде-
ржки в различных отраслях. 
В частности, предложено со-
хранять право на получение 

ежемесячного пособия моло-
дому специалисту в случае, 
если он уволился из организа-
ции АПК, но без значительно-
го перерыва трудоустроился и 
продолжил работать по полу-
ченной специальности на дру-
гом агропредприятии.

Скорректированы меха-
низм предоставления гран-

тов на развитие семейных 
ферм; порядок отчетности 
органов, входящих в госу-
дарственную систему бес-
платной юридической помо-
щи; порядок предоставления 
субсидий работодателям на 
стажировку граждан, заклю-
чивших социальный конт-
ракт. Кроме того, уточнения 
в правилах выдачи сертифи-
ката на материнский капитал 

и распоряжения им позволят 
гражданам получать эту со-
цуслугу в электронном виде 
и упрощенном формате. Вне-
сены редакционные правки в 
бюджетные полномочия пра-
вительства региона и минис-
терства финансов области.

Участники заседания 
одобрили законопроект, пре-
дусматривающий возмож-
ность оказания необходимой 
социальной поддержки граж-
данам, эвакуированным в Ря-
занскую область и прожива-
ющим в пунктах временного 
размещения. В частности, в 
ПВР в настоящее время нахо-
дятся 9 человек с инвалиднос-
тью. Меры, предусмотренные 
в документе, позволят создать 
дополнительные пункты вре-
менного размещения на 13 
койко-мест на базе трех ста-
ционарных учреждений соц-
обслуживания региона, где 
люди смогут получать долж-
ный уход и нужную им квали-
фицированную помощь.
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ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

Уточнения в правилах выдачи сертификата 
на материнский капитал и распоряжения им 
позволят гражданам получать эту соцуслугу 
в электронном виде и упрощенном формате

На днях состоялся 
актуальный и бес-

платный вебинар для 
поставщиков Рязанс-
кой области «Участие в 
госзакупках в услови-
ях оптимизации конт-
рактной системы», ор-
ганизатором которого 
выступила ЭТП Сбер А 
при поддержке ГКУ РО 
«Центр закупок Рязанс-
кой  области».

Рынку хорошо известно, 
что с 2022 года законодатель-
ство в сфере закупок претер-
пело серьезные изменения, 
которые коснулись дополни-
тельных требований к учас-
тникам закупок, значитель-
ного сокращения количества 
процедур закупок и упроще-
ния порядка их проведения. 
Все процессы переведены в 
электронный вид, а элект-
ронная приемка и актиро-
вание стали основными но-
вациями как для заказчиков, 
так и для поставщиков.

Стоит отметить, что го-
сударственные и муници-
пальные закупки – важней-
ший элемент государствен-
ного правления. Сегодня, в 
условиях санкций, он стано-
вится не только инструмен-
том обеспечения государс-
твенных и муниципальных 
нужд, но и дополнительным 
стимулом поддержки и раз-
вития регионального пред-
принимательства.

Самой горячей новацией 
контрактной системы этого 
года можно назвать анти-
санкционные меры. Учиты-
вая, что поставщики – это и 
предприниматели, для них 
меры поддержки, оказыва-
емые государством, особен-
но актуальны. Замечатель-
но, что наш бизнес смог од-
ним из первых получить са-

мую актуальную и структу-
рированную информацию о 
таких мерах от ЭТП Сбер А, 
одной из крупнейших элек-
тронных площадок.

При закупке медицинс-
ких изделий в части меди-
цинского оборудования, рас-
ходных материалов к нему 
и технических средств ре-
абилитации инвалидов за-
казчики вправе проводить 
электронный запрос коти-
ровок, если начальная цена 
контракта не превышает 50 
млн рублей (раньше порог 
был в 3 млн). При этом го-
довой объем таких закупок 
не должен превышать 750 
млн рублей (раньше было 
100 млн).

Новые основания закуп-
ки у единственного постав-
щика с 08.03.2022 г.: закуп-
ки лекарственных препара-
тов, медицинских изделий 
и расходных материалов 
государственной или муни-
ципальной медицинской 
организацией, а также за-
купки Фондом социально-
го страхования РФ техни-
ческих средств реабилита-
ции и услуг, произведенных 
(оказанных) на территории 
РФ или произведенных на 
территориях иностранных 
государств, не вводивших 
в отношении РФ ограничи-
тельных мер экономическо-
го характера. Объем закупок 
у единственного поставщика 
лекарственных препаратов, 
которые предназначены для 

назначения пациенту при 
наличии медицинских пока-
заний, повышен до 1,5 млн 
рублей.

Региональные органы 
власти получили право оп-
ределять самостоятельно 
случаи закупок у единствен-
ного поставщика, то есть 
без проведения торговых 
процедур. Правительство 
Рязанской области уже вос-
пользовалась этим правом и 
выпустило постановление от 
21 марта 2022 г. № 90. Еще 
одна мера поддержки каса-
ется возможности измене-
ния по соглашению сторон 
любых условий контракта, 
заключенного до 1 января 
2023 года, если при его ис-
полнении возникли незави-
сящие от сторон обстоятель-
ства, влекущие невозмож-
ность его исполнения. 

Облегчат жизнь постав-
щиков и новые правила спи-
сания санкций (штрафов, 
пеней), начисленных пос-
тавщику в связи с неисполне-
нием или ненадлежащим ис-
полнением обязательств по 
контракту, но не списанных 
заказчиком. Согласно новым 
правилам заказчик прове-
дет сверку расчетов (причем 
поставщик должен признать 
санкции), осуществит списа-

ние в течение 5 дней и уведо-
мит поставщика.

Списанию, в частности, 
подлежат санкции, начислен-
ные в связи с неисполнением 
поставщиком обязательств 
по контракту из-за распро-
странения COVID-19, из-за 
существенного увеличения в 
2021 году цен на строитель-
ные ресурсы, а также в связи 
с введением санкций и мер ог-
раничительного характера.

Увеличение размера аван-
са по контракту также, оче-
видно, приветствуется пред-
принимателями. Ранее аванс 
по контрактам по общему 
правилу не превышал 30% от 
цены контракта. По новым 
правилам в контрактах, фи-
нансируемых из федерально-
го бюджета, устанавливается 
аванс до 90%, если контракт 
с казначейским сопровожде-
нием, по иным – до 50%. За-
прет на установление авансов 
для ряда контрактов приоста-
новили до конца года. Заказ-
чики также могут увеличить 
размер аванса до указанных 
выше размеров в контрактах, 
которые заключили до дня 
вступления в силу поправок. 
Регионам рекомендовано при-
менять аналогичные положе-
ния для контрактов, финанси-
руемых из их бюджетов.

Материал был изложен 
подробно, доходчиво и, ра-
зумеется, было много воп-
росов от бизнеса. Будем и 
впредь следить за этой те-
мой и присоединяться к та-
ким мероприятиям от Сбер 
А, поскольку актуальность 
данной темы очень важна 
для нашего региона.

АКТУАЛЬНО

Стимулы к росту
КаК прОвОдится Оптимизация заКупОК для пОддержКи бизНеса  
в услОвиях саНКций
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повышен объем закупок у единс-
твенного поставщика лекарствен-
ных препаратов, которые пред-
назначены для назначения паци-
енту при наличии медицинских 
показаний

до 1,5
млН руб.

запрет на установление 
авансов для ряда контрактов 
приостановили до конца года 

Уважаемые работники органов местного самоуправления 
Рязанской области!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
задачи, которые вы выполняете, охватывают самый широкий круг направлений 

экономического сектора и социальной сферы. люди в каждом муниципальном об-
разовании должны быть обеспечены медицинским и социальным обслуживанием, 
рабочими местами, иметь возможность для получения образования, занятий спор-
том и творчеством. Необходимо, чтобы территории развивались: создавалась сов-
ременная инфраструктура, благоустраивались скверы и парки, ремонтировались 
дороги. Нужно поддерживать бизнес, укреплять апК. без вашего ответственного 
участия нам было бы намного сложнее успешно работать над реализацией наци-
ональных проектов россии, различных федеральных и региональных программ. 

вам хорошо известны особенности конкретных муниципальных образований, 
а значит проблемы и трудности, которые нужно решать прежде всего. у вас есть 
дополнительные возможности для выстраивания максимально эффективного диа-
лога с людьми, где главное – умение внимательно слушать каждого и качественно, 
оперативно работать на результат. хороший пример плодотворного взаимодейс-
твия и партнерства граждан и органов власти – программа поддержки местных 
инициатив. с 2017 года в регионе по ней реализовано свыше 700 проектов, кото-
рые выбрали люди. а значит важных и нужных для них. программа востребована, 
поэтому в сравнении с начальным периодом ее действия, мы увеличили финанси-
рование почти в 40 раз. в 2022 году на неё направляется более 277 млн рублей, 
что на 100 млн больше, чем годом ранее. 

мы обязательно продолжим вместе с вами работать над повышением качества 
жизни людей. Это приоритетная задача, поставленная президентом россии. мы 
должны прилагать для ее решения все усилия. уверен, что ваш высокий професси-
онализм, целеустремленность, энергия будут этому способствовать.

примите пожелания новых успехов в работе, в реализации всех намеченных 
планов, крепкого вам здоровья и благополучия! 

Губернатор Рязанской области  
Н.В. Любимов

Уважаемые работники муниципалитетов,
депутаты представительных органов местного 

самоуправления, активисты территориальных 
общественных советов!

От имени депутатов рязанской областной думы и себя лично 
поздравляю вас с профессиональным праздником!

успешность работы органов власти во многом зависит от эф-
фективности деятельности «на местах», открытости руководителей, 
готовности откликаться на запросы жителей. именно вы ближе все-
го к людям, знаете наболевшие проблемы и совместными усилиями 
способствуете решению вопросов, определяющих качество жизни 
населения. Это и экономическое развитие территорий, и улучше-
ние социальной инфраструктуры, и обеспечение порядка в сфере 
жКх, и сохранение исторических и культурных традиций.

Одна из приоритетных задач регионального парламента – 
совершенствование законодательства, направленного на укреп-
ление местного самоуправления. сегодня нужно использовать все 
действенные механизмы – тОсы, проекты, чтобы как можно боль-
ше людей принимало непосредственное участие в благоустройс-
тве своих населенных пунктов, общественных пространств. пока-
зала востребованность программа поддержки местных инициатив, 
благодаря реализации которой уже многое удалось сделать.

спасибо всем за ту работу, которую вы ведете, каждый в 
своем муниципалитете. 

убежден, что в тесном сотрудничестве, при активном участии 
жителей мы добьемся поставленных целей, сделаем наш край бо-
лее комфортным и привлекательным.

желаю всем здоровья, согласия, новых достижений на благо 
родного региона!

Председатель Рязанской областной Думы  
А.В. Фомин

21 АПРеЛя – ДеНЬ меСТНОГО САмОУПРАВЛеНИя

власть На местах
Завтра ее работники отметят  
свой профессиональный праздник
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АКТУАЛЬНЫе ИЗмеНеНИя
предложены в ряд правовых актов

первая в этом году специализи-
рованная ярмарка «Сад, ого-

род» открылась на территории 
бывшего троллейбусного депо на 
ул. Дзержинского в Рязани. Она 
собрала ведущих поставщиков са-
женцев, рассады и семян, средств 
ухода за растениями, а также 
многочисленных владельцев зе-
мельных участков, которые актив-
но готовятся к новому сезону. 

На ярмарке можно приобрести все 
необходимое по доступной цене, чтобы 
обновить посадки плодовых деревьев, 
ягодных кустарников, а также готовые 
к высадке в грунт однолетние растения 
и семена редких сортов цветов. Ярмарка 
проходит при поддержке правительства 
региона и нацелена на развитие приуса-
дебных хозяйств, садовых и огородных 
товариществ, стимулирование частного 
производства сельхозпродукции, которую 
затем можно свободно реализовать здесь 
же, на традиционной и регулярной ярмар-
ке выходного дня. Ярмарка «Сад, огород» 
будет работать 23 апреля с 8.00 до 15.00. 
А с 20 по 22 апреля с 10.00 до 17.00. 

Тематическая Пасхальная ярмарка на 
площади Победы развернута в преддве-
рии празднования Светлой Пасхи с 19 
по 24 апреля. Организатор проекта АНО 
«Агентство развития бизнеса». Свою про-
дукцию – более 100 видов – горожанам 
представляют товаропроизводители из 

Рязани и районов области. Куличи, тво-
рог, творожная масса, молочная продук-
ция, хлебобулочные изделия, яйцо, мед 
и продукты пчеловодства, травяные чаи, 
сувениры, изделия ручной работы – эти 
и другие товары на ярмарку везут про-
изводители из Скопина, Рязанского, Са-
пожковского, Спасского и Шиловского 
районов. 

На территории Пасхальной ярмар-
ки открыта фуд-зона с кондитерскими 

изделиями, пирогами и горячими на-
питками, здесь проходят тематические 
мастер-классы по декорированию суве-
нирных пасхальных яиц и деревянных 
игрушек, росписи пряников, заварива-
нию чая и изготовлению свечей. Пас-
хальная ярмарка по будням работает с 
11.00 до 20.00, в субботу и воскресенье – 
с 9.00 до 20.00.

Михаил Скрипников 

Время покупок
в ОбластНОм цеНтре рабОтают бОльшие ярмарКи
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СеЛЬСКОе ХОЗяйСТВО

В РеСПУбЛИКе ИНДИя ПРОХОДИТ  
бИЗНеС-мИССИя РяЗАНСКОй ОбЛАСТИ 
В составе делегации, которую возглавил губернатор Николай Любимов,  
заместитель председателя регионального правительства Артем Никитин, руководители  
и специалисты институтов поддержки и развития бизнеса Рязанской области, предприниматели-экспортеры

в первый день рабо-
ты международной 

бизнес-миссии в Индии 
губернатор провел ра-
бочую встречу с Гене-
ральным консулом РФ в 
мумбаи Алексеем Су-
ровцевым, руководите-
лем представительства 
Российского экспортно-
го центра в Индии Тиму-
ром Векиловым, предста-
вителем ВЭб РФ в мум-
баи Александром Перми-
новым, представителем 
Торгпредства РФ в мум-
баи Сергеем Нечунеевым. 

Николай Любимов отме-
тил на встрече: «В 2021 году 
товарооборот Рязанской об-
ласти с Индией составил свы-
ше 500 миллионов долларов 
и по сравнению с 2020 годом 
увеличился более чем в 27 
раз. Мы очень рассчитываем 
на укрепление сотрудничес-
тва c Индией по многим на-
правлениям. Мы приехали, 
чтобы найти новых партне-
ров и друзей. Рассчитываем 
на диалог, который в итоге 
даст четкое понимание пер-
спектив общей взаимовы-
годной работы, а они, без-
условно, есть. Ждать, когда 
все успокоится, наладится и 

изменится в мире, нельзя. На 
вызовы надо отвечать».

По словам Генерального 
консула РФ в Мумбаи Алек-
сея Суровцева, Рязанская об-
ласть стала первым российс-
ким регионом, приехавшим 
в Индию с бизнес-миссией 
после ограничений, связан-
ных с противодействием ко-
ронавирусной инфекции. 
«Вы сделали очень правиль-
ный шаг, приехав в Индию. 
Мы очень надеемся, что ваш 
визит принесет ощутимую 
пользу для дальнейшего раз-
вития нашего сотрудничес-
тва. Уверен, что это начало 
наших отношений на новом 
уровне», – сказал он.

Вчера работа бизнес-мис-
сии продолжилась. Губер-
натор Николай Любимов и 

члены делегации побывали 
в одной из ведущих сельско-
хозяйственных компаний 
страны Sunkraft Agro LLP, а 
также провели переговоры с 
руководством Всеиндийской 
Ассоциации Промышленнос-
ти (AIAI) и Всемирного торго-
вого центра в Мумбаи.

«Компания Sunkraft Agro 
широко известна на мировом 
рынке. Мы знаем ее как пос-
тавщика с надежной репутаци-
ей. А надежность всегда была 
и остается важнейшим крите-
рием в установлении делово-
го взаимодействия, – отметил  
Николай Любимов в ходе пере-
говоров. – Рязанская область 
заинтересована в сотрудни-
честве с индийскими инвес-
торами. Сельское хозяйство 
– одно из перспективных на-

правлений сотрудничества Ря-
занской области и Индии. Со 
своей стороны мы можем га-
рантировать организацию оп-
тимальных вариантов локали-
зации, обеспечение преферен-
циального режима и полное 
сопровождение на всех этапах 
реализации инвестпроектов».

Инициативы рязанской 
бизнес-миссии о запуске в 
нашем регионе завода по пе-
реработке семян масличных 
культур и дистрибьюторско-
логистического центра ком-
пании Sunkraft Agro получи-
ли поддержку. По предвари-
тельной договоренности по 
обоим проектам будет орга-
низована детальная прора-
ботка с привлечением специ-
алистов Корпорации разви-
тия Рязанской области.
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В Рязанской области 
продолжается циф-

ровая трансформация 
службы занятости. С на-
чала этого года запу-
щен в работу комплекс 
сервисов под названием 
«50+.Цифра». Они разра-
ботаны специально для 
того, чтобы люди от 50 
лет и старше могли, со-
вершенствуя свои цифро-
вые компетенции, стать 
более конкурентоспо-
собными на рынке труда 
и сохранить профессио-
нальное долголетие. 

«50+.Цифра» включает в 
себя федеральные и регио-
нальные сервисы. Федераль-
ные сервисы обеспечивают 
возможность гражданам в 
регистрации на портале го-
суслуг (центр занятости яв-
ляется удостоверяющим цен-
тром, который может под-
тверждать учетную запись) 
и в регистрации на единой 
цифровой платформе в сфе-
ре занятости и трудовых от-
ношений «Работа в России», 

которая позволяет искать 
работу. 

Региональных сервисов 
четыре – «Мое собеседова-
ние онлайн», «Мое резюме 
онлайн», «Цифровой трена-
жер» и «Цифровой куратор». 
Все они доступны на интер-
активном портале Центра за-
нятости населения Рязанской 
области в соответствующем 
разделе. Воспользоваться 
ими можно как дистанцион-
но, так и при личном обраще-
нии в центр занятости. 

Как рассказал «Рязанским 
ведомостям» заместитель 
директора областного цен-
тра занятости Игорь Кучин, 
прежде чем разработать и 
предложить гражданам но-
вые сервисы, служба заня-
тости провела мониторинг и 
анализ регионального рынка 
труда. В процессе внедрения 
сервисов был проведен оп-

рос, насколько они необходи-
мы людям старшего возраста. 
Результат опроса, согласно 
которому 77% респондентов 
высказались «за», не оставил 
сомнений – сервисы действи-
тельно нужны, и они будут 
востребованы.

«Мы ориентировались 
именно на категорию 50+, 
потому что на рынке труда 
Рязанской области людям 
этого возраста принадлежит 
значительная доля», – пояс-
няет Игорь Кучин. 

Чем же конкретно могут 
помочь соискателю новые 
цифровые сервисы. Сервис 
«Мое резюме онлайн», пред-
ставляя собой набор пошаго-
вых инструкций, в том числе 
в видеоформате, подскажет, 
как составить резюме так, 
чтобы представить себя ра-
ботодателю в наиболее вы-
игрышном свете. Сервис 

«Мое собеседование онлайн» 
позволяет человеку грамот-
но подготовиться к встрече 
с потенциальным работо-
дателем, оценить свои воз-
можности, «прокачать», как 
сейчас принято говорить, 
коммуникативные навыки. 
Сервис «Цифровой трена-
жер» помогает сориентиро-
ваться на сайтах по поиску 
работы, а сервис «Цифровой 
куратор» – это «горячая ли-
ния», по которой консуль-
тант разъяснит все нюансы 
использования цифровых 
инструментов, помогающих 
в трудоустройстве. 

Здесь стоит добавить, что 
«цифровой куратор» консуль-
тирует не только по телефо-
ну – в центре занятости этот 
специалист проводит также 
очные индивидуальные и 
групповые занятия. Одно из 
таких занятий состоялось в 
середине марта. В нем приня-
ли участие более 30 граждан, 
ищущих работу.

Разъясняя, как работают 
цифровые сервисы, Игорь 
Кучин приводит конкретный 

пример. Мужчина 53 лет об-
ратился в центр занятости. 
Выяснилось, что у него не-
достаточно цифровых ком-
петенций. Поэтому инспек-
торы помогли ему зарегис-
трироваться на единой циф-
ровой платформе «Работа в 
России», оформить заявле-
ние на обучение по выбран-
ной им специальности. В ре-
зультате мужчина успешно 
прошел обучение и трудоус-
троился, и таких примеров 
много. 

Также Игорь Кучин обра-
тил внимание, что к каждо-
му пришедшему в центр за-
нятости населения осущест-
вляется индивидуальный 
подход, выясняются потреб-
ности именно этого гражда-
нина. Бывает так, что челове-

ку, прежде чем начать поиски 
работы, необходимо восполь-
зоваться помощью психоло-
га, чтобы поднять свою про-
фессиональную самооценку, 
вернуть веру в себя. В таком 
случае проводится социаль-
ная адаптация на рынке тру-
да. И в центре занятости та-
кую помощь тоже можно по-
лучить. 

«Один из основных при-
нципов нашей работы – это 
клиентоцентричность. Но-
вые сервисы предназначе-
ны, прежде всего, для граж-
дан 50+, но воспользоваться 
ими может человек любого 
возраста в зависимости от 
своих потребностей. И мы 
это только приветствуем», – 
отметил замдиректора цент-
ра занятости. 
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Дмитрий Детинов,  
общественный активист: 

– Работу легче всего найти человеку, 
который не боится перемен, постоянно 
развивается, повышает квалификацию, 
самосовершенствуется. Главное – быть 
коммуникабельным и уметь находить об-
щий язык с людьми. 

Александр Ефремов,  
журналист, поэт: 

– В наше время работу легче всего найти 
профессионалу. Всегда востребованы 
строители, станочники, электрогазос-
варщики, крановщики. Большим горо-
дам нужны IT-специалисты и, конечно, 
косметологи и мастера маникюра.

Глас народа / Кому легче всего найти работу?

«Горячий» телефон редаКции: (4912) 21-08-13

Елена Акулина,  
преподаватель  

детской школы искусств:

– Легче найти работу, если у тебя есть 
высшее образование и опыт в профес-
сии. Работодатели ценят сотрудников, 
которых не надо переобучать, которые 
сразу могут включиться в работу.

СОЦИАЛЬНЫЙ АСПЕКТ

АКТуАльный 
ТЕлЕфОн «гОРячЕй линии» 
«ЦифРОвОгО КуРАТОРА» 
уКАзАн нА САйТЕ ЦЕнТРА 
зАняТОСТи нАСЕлЕния 

Материалы полосы подготовила Людмила Иванова

виктор горшков,  
руководитель спортивного  

учреждения: 

– На работу легче устроиться человеку, у 
которого есть высшее образование. Луч-
ше устраиваться в городе, где возмож-
ностей больше. Еще у соискателя должна 
быть хорошая репутация. 

Как это работает? 
ДЛя РязАНЦЕВ СтАРшЕГО ВОзРАСтА ДЕЙСтВуют ЦИфРОВЫЕ СЕРВИСЫ, пОмОГАющИЕ В тРуДОуСтРОЙСтВЕ 

КАКИмИ БуДут  
НОВЫЕ «ДЕтСКИЕ»?
С 1 мая рязанцы смогут подать заявление на но-
вые пособия семьям с детьми от 8 до 17 лет 

прием заявлений на новую выплату семьям с низким дохо-
дом на детей от 8 до 17 лет стартует 1 мая 2022 года. при 
этом назначать пособие будут с 1 апреля. то есть, подав за-
явление после 1 мая, семья получит сумму сразу за два ме-
сяца – за апрель и за май – при условии, что в апреле ре-
бенку уже исполнилось 8 лет. Об этом сообщает группа по 
взаимодействию со СмИ регионального отделения пенси-
онного фонда Рф.

Важным условием для получения пособия является размер 
дохода семьи. Выплата будет назначаться семьям, чей сред-
недушевой доход меньше регионального прожиточного ми-
нимума на человека.

От дохода зависит и размер новой выплаты, который может 
составлять 50, 75 или 100% прожиточного минимума на ре-
бенка в регионе. Базовый размер выплаты – 50%, в сред-
нем по стране это 6 150 рублей. Если с учетом этой выпла-
ты достаток семьи все равно будет меньше прожиточного 
минимума на человека, пособие назначат в размере 75% 
регионального прожиточного минимума на ребенка. Если с 
учетом этой выплаты размер среднедушевого дохода семьи 
остается меньше прожиточного минимума, то назначат мак-
симальное пособие в 100% регионального прожиточного 
минимума на ребенка.

Напомним, сейчас выплату на детей от 8 до 17 лет могут 
оформить только одинокие родители, и размер этого посо-
бия составляет 50% от регионального прожиточного мини-
мума на ребенка.

Помочь крохе  
набраться сил 
В РязАНСКОм пЕРИНАтАЛЬНОм ЦЕНтРЕ пРИКЛАДЫВАют  
мАКСИмум уСИЛИЙ, чтОБЫ НЕДОНОшЕННЫЕ ДЕтИ ОКРЕпЛИ  
И АДАптИРОВАЛИСЬ К жИзНИ 

С ложность выхаживания детей, родивших-
ся значительно раньше срока, состоит в том, 

что они плохо приспособлены к жизни вне утробы 
матери, органы и системы организма у таких ма-
лышей незрелые. Преждевременно появляясь на 
свет, такой ребенок лишается комфортной среды, 
бесперебойного питания, удобного положения 
тела – всего, что так нравилось ему внутри мате-
ринского организма. но современное оборудо-
вание в виде специальных инкубаторов позволя-
ет смоделировать внутриутробную среду; с помо-
щью него медики контролируют жизненно важ-
ные показатели, поддерживают жизнедеятель-
ность крошечного организма. 

Как это происходит на 
практике, накануне Дня не-
онатолога, который отмечал-
ся в начале апреля, журналис-
там рассказали и показали 
заместитель главного врача 
по педиатрической помощи 
областного перинатального 
центра Андрей Дмитриев и 
заведующий отделением ре-
анимации и интенсивной те-
рапии новорожденных Алек-
сей Новиков. 

Один из маленьких паци-
ентов реанимации появился 
на свет с массой тела меньше 
килограмма, такой вес счита-
ется экстремально низким и 
требует особого внимания. 
Такому ребенку проводится 
фототерапия, вводится па-
рентеральное питание, осу-
ществляются другие мани-
пуляции. По словам Алексея 
Новикова, внутри инкубато-
ра ребенок занимает поло-
жение тела, подобное тому, 
что было в животе у мамы, и 
при этом он защищен от вне-

шних громких звуков и прак-
тически всегда находится в 
темноте. 

Несмотря на то что в ус-
ловиях реанимации малыш 
постоянно зависит от при-
боров, от мамы он не изоли-
рован. Она может не просто 
навещать ребенка, но и си-
деть с ним здесь же в специ-
альном удобном кресле. Это 
так называемые сеансы вы-
хаживания методом «кен-
гуру». Как отмечает Андрей 
Дмитриев, такое раннее вза-
имодействие очень важно 
для преодоления страха ма-
тери перед недоношенным 
ребенком. 

В отделении реанимации 
недоношенные дети могут 
находиться до трех месяцев – 
то есть весь тот срок, когда 
они должны еще развиваться 
внутриутробно. Усилия меди-
ков на этом этапе направлены 
на то, чтобы стабилизировать 
все жизненно важные функ-
ции ребенка, сделать так, что-

АлЕКСАнДР ТЕРЕщЕнКО, 
ГЛАВНЫЙ ВРАч ОБЛАСтНОГО 
пЕРИНАтАЛЬНОГО ЦЕНтРА: 

– маловесные дети, рожденные раньше положенного срока, все 
сосредоточены в нашем перинатальном центре. у нас оснащены 
по последнему слову техники отделение реанимации и интенсив-
ной терапии новорожденных и отделение патологии новорожден-
ных. Но перинатальному центру уже 11 лет, и часть оборудования 
требует модернизации. поэтому в ближайшее время мы планиру-
ем закупку нового оборудования, в том числе для лечения и вы-
хаживания недоношенных детей, чтобы они выписывались домой 
более адаптированными к жизни. В настоящее время перинаталь-
ному центру также выделены средства для оснащения прачечной 
по последнему слову техники. 

бы он научился самостоятель-
но питаться и дышать. Затем 
еще какое-то время малыши 
пребывают вместе с мамами в 
перинатальном центре и уже 
после этого выписываются 
домой. Однако специалисты 
центра еще какое-то время 
наблюдают за такими детьми 
в так называемом кабинете 
катамнеза. 

– У таких детей есть спе-
цифические проблемы, свя-
занные с легкими, глазами. 
Мы ведем наблюдения, что-
бы не пропустить тот мо-
мент, когда может потребо-
ваться, например, офталь-
мологическое вмешательс-
тво, – пояснил заместитель 
главврача перинатального 
центра Андрей Дмитриев.

Фото Людмилы Ивановой 
и из личного архива 

Оксаны Саргсян

ПРямАя РЕчь

ОКСАнА САРгСян, 
мЕДИЦИНСКИЙ РАБОтНИК,  
мАмА НЕДОНОшЕННОГО РЕБЕНКА: 

– мой сын Рома родился в перинатальном центре почти 
семь лет назад. Это был долгожданный ребенок, но поя-
вился он раньше положенного срока и весил примерно 
килограмм. полтора месяца Рома провел в отделении ре-
анимации и интенсивной терапии. Как мама я очень бла-
годарна всем медикам, которые помогли родиться моему 
сыну, выхаживали его, заботились о нем. теперь это прак-
тически здоровый и очень активный ребенок. Рома быстро 
догнал ровесников, растет не по годам смышленым пар-
нем. Сейчас мы уже готовимся к школе, куда сын пойдет в 
сентябре этого года. 

Рома Саргсян

СЕРвиСАми в РАмКАх «50+.ЦифРА» 
мОжнО ПОльзОвАТьСя 
КАК вмЕСТЕ, ТАК и ПО ОТДЕльнОСТи

финАнСы ПЕРСПЕКТивы
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Вспоминаю свой первый урок вождения в ав-
тошколе. Выехали мы с инструктором на «ко-

пейке» на Муромское шоссе. Летом 1987 года ма-
шины там проезжали лишь изредка, поэтому но-
вичкам на учебном авто смертельная опасность не 
грозила. Я впервые за рулем. Спина вспотела еще 
до того, как пристегнулся ремнем безопасности. 
Инструктор объяснил, как педалями работать. Я 
пару раз бросил сцепление, машина заглохла. 
Инструктор, жестикулируя руками, сказал, что 
думал по этому поводу. На третий раз «копейка» 
тронулась с места. Покатались мы полчасика на 
пустой дороге, потом инструктор говорит: «Поеха-
ли в город. Выезжай правым поворотом на Солот-
чинское шоссе и дальше прямо по улице Есенина». 
Перед перекрестком с улицей Грибоедова я снова 
почувствовал, как взмокла спина. Признаюсь чес-
тно, за 2 часа вождения страху натерпелся.

С годами осторожность осталась. Как только почитаю 
информацию о ДТП в автомобильных пабликах и соц-
сетях, становится страшно выезжать на дорогу. Машин 
стало в разы больше, лихачей и просто невнимательных 
водителей, от которых можно ожидать чего угодно, на 
дороге значительно прибавилось. Маршрутчики ездят, 
как хотят, выруливая с остановки сразу во второй ряд, 
не обращая внимания на дорогу. Паблик «Хроники Ря-
зани» сообщает, что произошел очередной инцидент в 
рязанской маршрутке: пассажирок обматерил водитель.
Конфликт случился из-за опасного вождения. 

Летом мотоциклисты гоняют, стараются протиснуться 
между автомобилями по линии разметки. Пешеходы 
переходят улицу в неположенных местах. За ямами на 
дорогах тоже нужно смотреть. Они могут спровоциро-
вать ДТП. Поводов для стресса на дороге хватает. Как же 
превратить езду на автомобиле в удовольствие?

Сказать по-честному, я стал искать ответ на этот вопрос 
сразу после того, как получил водительское удостовере-
ние. Во-первых, мне помогли уроки по ПДД и вождению 
в автошколе ДОСААФ. Экзамен в ГИБДД вся наша груп-
па сдала с первого раза.

Недавно общался с преподавателями автошколы ДОСА-
АФ. Они сказали, что учить хуже не стали, однако сейчас 
немногие сдают с первого раза. Особенно возникают 
проблемы со сдачей вождения. Новичков понять можно. 
Дорожная обстановка в городе настолько быстро меня-
ется, что одних знаний мало. Нужны прочные навыки, а 
получить их за несколько часов вождения в автошколе 
трудно. Уверенность приходит с опытом.

А еще мне помогла книга Юрия Гейко «Автоликбез». На 
ее страницах Юрий Васильевич в популярной форме на 
конкретных примерах объяснял, как нужно преодоле-
вать трудности, возникающие при вождении автомо-
биля. Мне запомнился эпизод, когда Юрий Гейко обу-
чал свою супругу, актрису Марину Дюжеву, трогаться 
на автомобиле с места. Она, как и я поначалу, бросала 
сцепление, и автомобиль глох. На третьей неудачной 
попытке Юрий влепил своей жене подзатыльник, и с 
тех пор она никогда не бросала сцепление.

С развитием цифровизации у автолюбителей появилась 
возможность изучать ПДД по мобильному приложению. 
Очень удобно. Поехали, например, в Москву на элек-
тричке или сидите в очереди в поликлинику, достали 
смартфон и воображайте себя за рулем. Благо, време-
ни для учебы в этих ситуациях предостаточно. Правда, в 
некоторых дорожных премудростях разбираться в оди-
ночку непросто. Материал усваивается гораздо лучше, 
если кто-то более опытный объяснит.

Вспоминаю разговор десятилетней давности с руково-
дителем одной из автошкол Рязани. Он жаловался на 
инструкторов по вождению, которые либо хорошо зна-
ют правила, уверенно водят, но не могут научить, либо 
хорошие педагоги, но сами мало в чем разбираются. 
Прошли годы, и ситуация поправилась.

По крайней мере, одного человека в Рязани, удачно со-
четающего в себе все необходимые для автоинструктора 
качества, я знаю. Это Сергей Моряхин. Мы с ним позна-
комились виртуально. Я пересмотрел все его ролики на 
YouTube, советы и пожелания откатал на практике. При-
знаюсь честно, многому научился, а главное, появилась 
уверенность и спокойствие на дороге. Я убежден, что зна-
ния лишними не бывают даже для опытных водителей.

Если заблокируют YouTube, сильно расстроюсь. После 
просмотра канала Сергея Моряхина у меня возникает 
ощущение, будто ездил с ним в машине и многому на-
учился. Полезные знания. Они сохраняют здоровье и 
жизнь. А еще у меня появилось удовольствие от вожде-
ния автомобиля. Не верите? Сами попробуйте.
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Совет ветеранов  
Октябрьского района  

поздравляет со 100-летним юбилеем  
участницу Великой Отечественной войны  

Бурду Евдокию Петровну!

Вы прожили долгую, яркую, достойную жизнь.

Вы пример для людей разных поколений.

Желаем Вам, дорогая Евдокия Петровна,  
здоровья, благополучия в семье  

и всего самого хорошего!

Вячеслав 
АСТАФЬЕВ

ЗАВЕДУющИй 
ОТДЕЛОМ 
НОВОСТЕй

ЕЗдА В УдоВоЛЬСТВИЕЗ начимое для регио-
на культурное со-

бытие прошло в минув-
шие выходные в рязан-
ском дворце молодежи. 
Это первый полноцен-
ный «Черный кот» за три 
года. Ранее из-за панде-
мии фестиваль дважды 
отменяли.  

По традиции фестиваль 
длился три дня. В конкурсе 
приняли участие двадцать 
восемь танцевальных кол-
лективов из Рязани, Курска, 
Калуги, Шацка. Они состя-
зались в шести номинациях: 
«Фолк», «Рок-н-ролл», «Фрис-
тайл», «Слоу», «Клубный та-
нец», «Черный котенок». 

ФоРМАТ ПРЕжНИй, 
ВЕдУщИй НоВый

На открытии фестиваля в 
пятницу, 15 апреля, неожи-
данное заявление сделал ос-
нователь и продюсер фес-
тиваля Игорь Крысанов. Он 
объявил об уходе с должнос-
ти ведущего «Черного кота». 

– Я создал этот фестиваль 
еще в советские времена. 
Тогда мне было всего двад-
цать два года. Прошло мно-
го лет. Мне бы очень не хоте-
лось становиться стареньким 
дядей, над которым смеются, 
а он все равно продолжает 
крутиться вокруг молодежи. 
Поэтому я ухожу со сцены, – 
пояснил он и передал микро-
фон новому ведущему Рома-
ну Потапову.

Преемник Игоря Крыса-
нова – человек не случайный, 
провел за кулисами фести-
валя пятнадцать лет и знает 
«Черного кота» изнутри, как 
и все хореографические кол-
лективы, не хуже, чем сам ос-
нователь фестиваля.

– Не скрою, для меня было 
шоком, когда Игорь Крыса-
нов позвонил мне и предло-
жил провести фестиваль в 
этом году. Шок был не пото-
му, что я испугался ответс-
твенности (у меня большой 
опыт ведения мероприятий), 
а потому, что лично для меня 
«Черный кот» был неразрыв-
но связан с человеком, ко-
торый его придумал, собрал 
шикарную команду, из  года 
в год  делающую этот заме-
чательный проект, – проком-
ментировал свое назначение 
новый ведущий.  

Игорь Крысанов уточнил, 
что он не покидает сам фес-

оТТоЧЕННАЯ хоРЕоГРАФИЯ, оСоБАЯ дРАМАТУРГИЯ 
В РяЗАНИ ЗАВЕРшИЛСя ФЕСТИВАЛь «ЧЕРНый кОТ – 2022»

тиваль, а только уходит со 
сцены. 

– Я остаюсь продюсером 
«Черного кота», человеком 
который отбирает номера, 
продумывает политику фес-
тиваля, – пояснил он.

НЕ СоПЕРНИЧЕСТВо,  
А ВЗАИМНАЯ  
ПоддЕРжкА

В воскресенье в танце-
вальном мастерстве срази-
лись десять коллективов, 
вышедших в финал. Пока 
жюри подсчитывали голо-
са, зрители наслаждались 
гала-концертом. Несмотря 
на то что согласно требова-
ниям Роспотребнадзора за-
полняемость зала не превы-
шала пятидесяти процентов, 
аплодисменты зрителей не 
умолкали. Красивые костю-
мы, отточенная хореография, 
тщательно продуманная дра-
матургия номеров, которые 
многие коллективы готови-
ли специально для «Черно-
го кота». За последние годы 
уровень подготовки участ-
ников конкурса значитель-
но вырос.  

– «Черный кот» замеча-
телен и тем, что участники 
конкурса не соперничают 
друг с другом. Каждый из 
них в равной степени бо-
рется за внимание зрителя 
на сцене, а за кулисами кол-
лективы дружат и поддержи-
вают друг друга. Наверное, 
только на нашем фестивале 
возможна ситуация, когда 
танцоры, уходя за кулисы, 
получают аплодисменты не 
только зрителей, но и сво-
их конкурентов. Это очень 
важно и ценно. Эта атмос-
фера отличает наш фести-
валь от других, – сказал Ро-
ман Потапов на церемонии 
награждения.

Победителем фестиваля 
«Черный кот – 2022» был при-
знан народный театр танца 
«Огни» Рязанского коллед-
жа культуры города Шацка. 
Ранее танцевальный коллек-
тив дважды становился обла-
дателем гран-при фестиваля 
«Черный кот». 

Спецприз оргкомитета 
получили участники рязан-
ского коллектива «20.13», 
они же стали победителями 

в номинациях «Рок-н-ролл» 
и «Клубный танец».

В номинации «Фолк» луч-
шим был признан рязанс-
кий образцовый театр танца 
«Жемчужинки». В номина-
ции «Слоу» диплома побе-
дителя удостоился хореогра-
фический коллектив из Ряза-
ни «Танграм». В номинации 
«Фристайл» лучшими были 
признаны «Дис-Танцы-я» из 
Калуги. 

Диплома победителя сре-
ди детских хореографичес-
ких коллективов в номина-
ции «Черный котенок» удос-
тоилась «Своя компания» из 
Рязани.

Приз зрительских симпа-
тий завоевал образцовый ан-
самбль эстрадного танца «Ха-
мелеон» из Курска.

Когда все награды были 
вручены, под аплодисменты 
зрителей на сцену снова вы-
шел  Игорь Крысанов. Он от-
метил, что новый ведущий 
Роман Потапов прекрасно 
отработал эти три дня. Судя 
по тому, как реагировали 
зрители, исполнители номе-
ров и поклонники фестива-
ля в соцсетях, Роман успеш-
но справился с должностью 
ведущего. Поэтому остается 
им и дальше.

Яна Арапова
Фото автора

НАРодНый ПРАЗдНИк

УЧАСТНИкИ коНкУРСА 
НЕ СоПЕРНИЧАюТ дРУГ С дРУГоМ.
кАждый ИЗ НИх В РАВНой СТЕПЕНИ
БоРЕТСЯ ЗА ВНИМАНИЕ ЗРИТЕЛЯ

СВЕТЛАНА ЛЕЖЕНкИНА, 

РУкОВОДИТЕЛь НАРОДНОГО  

ТЕАТРА ТАНцА «ОГНИ»  

шАцкОГО кОЛЛЕДЖА кУЛьТУРы,  

ВЗяВшЕГО ГРАН-ПРИ ФЕСТИВАЛя:

– к «Черному коту – 2022» мы гото-
вились два года. Часть репертуара 
была подготовлена к фестивалю 2020 
года, но он не состоялся. Некоторые 
элементы пришлось менять, поскольку 
они были поставлены специально под 
определенных людей, которые закон-
чили колледж и разъехались по разным 
городам. Четвертый курс уходит. На их 
место встают первокурсники. Прихо-
дится делать замены, доучивать с кем-
то хореографию. Поэтому подготовка 
была непростой. 
На победу в этом году мы даже не 
рассчитывали. Изначально собира-
лись ехать с двумя новыми номерами, 
поскольку остальные три постановки 
зрители уже видели в сентябре на куб-
ке «Черного кота» на гала-концерте, 
в котором мы принимали участие в 
качестве гостей. Однако организа-
торы разрешили нам их танцевать 
повторно в этом году в рамках кон-
курса, и звезды сошлись. Все у нас 
получилось. 

Депутаты Рязанской городской 

Думы и сотрудники аппарата глу-

боко скорбят в связи с кончиной 

депутата Рязанского городского 

Совета  II созыва (2000-2004 

гг.), главного врача городской 

клинической больницы №11 

(1982 – 2010 гг.), Заслуженного 

врача РФ 

Николая Савельевича  

БарСука 

и выражают искренние соболез-

нования его родным и близким. 

Совет ветеранов войны и труда Советского района г. Рязани выражает 
глубокое соболезнование родным и близким по поводу кончины участницы 
Великой Отечественной войны

Марии Петровны  
ЧурМаСОВОЙ.

Мария Петровна с 1943-го до победного мая 1945 года воевала в рядах 
зенитно-артиллерийского полка, была пулеметчицей, связистом. За боевые 
заслуги награждена орденом Отечественной войны II степени, медалью «За 
победу над Германией», медалью Г.К. Жукова. В мирное время трудилась в 
колхозе, имеет награды и за доблестный труд.
Мария Петровна Чурмасова прожила славную и долгую жизнь: в сентябре 
этого года ей бы исполнилось 100 лет. Светлая память о женщине-воине 
навсегда сохранится в наших сердцах.

Депутаты и сотрудники аппарата Рязанской областной Думы выражают 
глубокие соболезнования родным и близким в связи с кончиной 

Николая Савельевича БарСука.
Светлая память о прекрасном человеке, легендарном докторе, талан-
тливейшем руководителе, посвятившем всю жизнь спасению людей, 
внесшем большой вклад в развитие регионального здравоохранения,  
практической медицины, навсегда сохранится в сердцах земляков и 
всех, кто был с ним знаком.
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